

UPN UNIDAD 095 AZCAPOTZALCO

- Charlas
- Presentación de libros y ponencias
- Exámenes profesionales y más...

COMUNIDAD UPN 095

Edición No. 15/ Mayo - junio

EDITORA:

Dra. Lucía Santiago González

COLABORADORES

Rebeca Plata Abigail Rodríguez Oralia Escalante Stephani Abigail Pérez

Comité editorial

Dra. Lucía Santiago González Mtro. Gustavo Vite Ramírez Esp. Claudio Escobar Cruz

Diseño y Formación:

Rebeca Plata, Oralia Escalante, Abigail Rodríguez

Fotografía:

Comunicación y Radio UPN095

Contacto: upnradioazca@gmail.com

ÍNDICE

Examen profesional en la Lic.
en Educación Preescolar Pág. 5

Examen profesional en la Lic. en
Educación inicial y Preescolar Pág. 6

Examen profesional en la Lic. en
Educación inicial y Preescolar Pág. 7

Examen de grado de la maestría en
Educación Básica en especialidad Gestión

Examen profesional Pág.9

Educativa y procesos Organizacionales

Pág. 8

Efemérides mayo-junio Pág. 12, 13, 14

Aniversario 60 tesis ASCL Pág. 15

Ceremonia de graduación Lic. en Educación Preescolar Pág. 16, 17

Examen de habilidades Pág. 18



<u>Únete a nuestra comunidad</u>



Encuéntranos en redes sociales como: UPN Unidad095 Azcapotzalco



@unidad_095_azcapotzalco



UPN Unidad 095 Azcapotzalco



@UPN095



UPN Unidad 095 Azcapotzalco

También nos puedes encontrar en YouTube y Spotify





Examen profesional en la Lic. en Educación Preescolar

Por: Oralia Escalante

El sábado 6 de mayo de 2023, en la unidad 095 Azcapotzalco de la Universidad Pedagógica Nacional se llevó a cabo el examen profesional de la C. Esquivel Estrada Joana, egresada de la Lic. en Educación Preescolar, quien se examinó con base en la Tesina "Educar para la paz: mediación entre pares y resolución de conflictos con la no violencia"



Derivado de la problemática establecida, las estrategias que formuló son planteadas para favorecer el ambiente escolar, la participación del niño(a), el respeto, el desarrollo del pensamiento crítico, razonable y empático.





La presentación de su tesis la llevó a una reflexión docente, donde concientizó en torno a la importancia de la profesionalización educativa, considerando que de esta manera se podrá proporcionar una educación de calidad a los niños y niñas de preescolar.



El jurado estuvo conformado por Presidente Mtra. Adriana Guadalupe Ramírez Camacho, secretaria Dra. Georgina Villanueva Espinosa y Vocal Mtra. Nidia Elda Molina Cruz.

De parte del área de comunicación y radio felicitamos a la hoy Lic. por unanimidad, Esquivel Estrada Joana, deseándole, lo mejor de los éxitos.



Examen profesional en la Lic. en Educación Inicial y Preescolar

Por: Oralia Escalante

El sábado 6 de mayo de 2023, en la unidad 095 Azcapotzalco de Universidad Pedagógica Nacional se llevó a cabo el examen profesional de la C. Karina Caravantes López, egresada de la Lic. en Educación Inicial y Preescolar, quien se examinó con base en la Tesina (Trayectoria Formativa) "Estrategias recursos V pedagógicos de mediación e intervención en preescolar".









La problemática planteada estuvo centrada, desde su perspectiva, en que como docente con sus actividades no lograba la atención de los niños(as), no hacía uso de los recursos, se enfrentaba a dificultades de disciplina, orden, situaciones rutinarias, poco atractivas para los menores y su intervención tal vez no era adecuada.

Las cinco actividades que presentó le permitieron dar respuesta a la problemática señalada, adquirió conocimiento, habilidades y desarrolló competencias que favorecieron su practica docente.





El jurado estuvo conformado por Presidente Dra. Nancy Virginia Benítez, secretaria Dra. Georgina Villanueva Espinosa y Vocal Lic. Armando Meixueiro Hernández.

De parte del área de comunicación y radio felicitamos a la hoy Lic. por unanimidad, Karina Caravantes López, deseándole, lo mejor de los éxitos.



Examen profesional en la Lic. en Educación Inicial y Preescolar

Por: Oralia Escalante

El sábado 13 de mayo de 2023, en la unidad 095 Azcapotzalco de la Universidad Pedagógica Nacional se llevó a cabo el examen profesional de la C. Stephani Abigail Pérez Amézquita, egresada de la Lic. en Educación Inicial y Preescolar, quien se examinó con base en la Tesina (Trayectoria Formativa) "El juego, aprendo y explora con las matemáticas".









El planteamiento de la sustentante fue entorno a que, a edad temprana, al escuchar de matemáticas se genera temor; por lo anterior es de vital importancia el desarrollo del razonamiento matemático en la vida cotidiana de los menores, la propuesta es a través del juego.

La reflexión a partir de su experiencia docente fue que se dio cuenta de la importancia de la generación de ambientes de aprendizaje a través del juego, relacionando las actividades con la vida cotidiana del niño(as), ya que en todo el entorno se relacionan las matemáticas.



El jurado estuvo conformado por Presidente Dra. Margarita Berenice Gutiérrez Hernández, secretaria Dra. Lucia Santiago González y Vocal Dra. Blanca Estela Retana Franco.

De parte del área de comunicación y radio felicitamos a la hoy Lic. por unanimidad, Stephani Abigail Pérez Amézquita, deseándole, lo mejor de los éxitos.

Examen de grado de la Maestría en Educación Básica, Especialidad en Gestión Educativa y procesos Organizacionales

Por: Oralia Escalante

El martes 9 de mayo de 2023, en la unidad 095 Azcapotzalco de Universidad Pedagógica Nacional se llevó a cabo el examen de grado de la Lic. Mariel Castro Medina, egresada de la Maestría en Educación Básica de la especialidad de Gestión Educativa procesos У Organizacionales, quien obtuvo el grado con el "Proyecto de intervención Manejo y como resolución de conflictos competencia de la asignatura de Formación Cívica y Ética: una propuesta de intervención pedagógica en secundaria".





De acuerdo a su experiencia, considera que no es lo mismo el conflicto de hombres y de mujeres, menciona que es más fácil la resolución entre hombres. A nivel secundaria no hay conflicto, solo es una diferencia de opinión.

Para ella es importante actuar por protocolo. Su meta es que los adolescentes desarrollen actitudes positivas para resolver un conflicto.

El jurado estuvo conformado por Presidente Dra. Juana Josefa Ruíz Cruz (quien estuvo a distancia por motivos de salud), secretario Dr. Víctor Manuel Santos López y Vocal Dra. Edna Marcela Barrios Gómez





En el desarrollo de su presentación hizo énfasis de que ante un conflicto es importante llevar a los adolescentes a la reflexión; escucha a las dos partes involucradas, habla con cada una de ellas, , los lleva a analizar, reflexionar, platicar y llegar a la solución mediante la guía, asesoría y mediación docente.





De parte del área de comunicación y radio felicitamos a la hoy Maestra, por unanimidad, Mariel Castro Medina, deseándole, lo mejor de los éxitos.



Examen profesional

Por: Rodriguez Vaca Abigail

El sábado 6 de mayo de 2023, en la unidad 095 Azcapotzalco de la Universidad Pedagógica Nacional se llevó a cabo el examen de grado del Lic. Claudio Luis Ortiz González, quien obtuvo el grado con la tesis de "Gestión y tutoría una mirada desde la antropología"



Los aportes permitieron comprender e identificar y ser solidario con los procesos formativos de los otros, pero de una forma mas profunda en la practica y comprender el impacto que tiene en la generación el impacto cultural.

En la investigación se observa que a un porcentaje bajo de maestros le interesa de forma real inhibir y acompañar el proceso formativo de los alumnos por medio de la tutoría.

También se observó un sector de los docentes tiene una gran responsabilidad con los alumnos.





Durante el examen, se hace mención acerca de como funciona la tutoría o acompañamiento en el ámbito académico.

Se menciona que la visión antropológica de Freire permitió en la investigación, leer los contextos individuales que convierten en la práctica pedagógica de la tutoría y los procesos institucionales al interior de la institución.



El jurado estuvo conformado por Presidente Dr. Osvaldo Escobar Uribe, La secretaria Dra. Claudia Madrid Serrano y por la vocal Nidia Elda Molina Cruz.



Examen de grado de la Maestría en Educación Básica especialidad en Animación Sociocultural de la Lengua ASCL.

Por: Rodriguez Vaca Abigail

El jueves 8 de Junio de 2023, en la unidad 095 Azcapotzalco de la Universidad Pedagógica Nacional se llevó a cabo el examen de grado de Lic. Gabriela Sánchez Hernández, egresada de la maestría en Educación Básica especialidad en Animación Sociocultural de la Lengua, quien obtuvo el grado con la tesis de "Voces guardadas a la distancia: animando a los niños a hablar de emociones y sentimientos"



Con la situación de la pandemia, ella como docente se tuvo que adaptar a las posibilidades de los alumnos, ya que no todos tenían la oportunidad de conectarse diario e incluso con la economía, no todos tenían la posibilidad de obtener el material que la maestra dejaba para trabajar.

Menciona que la parte de que los alumnos expresaran su sentir, sus emociones y lo que ellos querían contribuir para ella era muy benéfico y satisfactorio ya que no solo ellos aprendían de ella si no ella también aprendía de ellos.



Ella hablo sobre la parte de como había vivido la experiencia y como había llevado a cabo la el proyecto con sus alumnos.

Menciona que durante la pandemia a ella se le hizo un poco mas complejo ya que ella mencionaba que para ella siendo maestra en preescolar era mas difícil enseñar mediante una computadora dado a que los alumnos son muy pequeños aun y el se distraen de una manera muy facil y algunos padres por algunas otras situaciones no podían estar ahí a lado de ellos.



El jurado estuvo conformado por Presidenta Dra. Ángelica Jiménez Robles, La secretaria Dra. Linda Vanessa Correa Nava y por la vocal Luciana Miriam Ortega Esquivel.

(09)

Examen de profesional.

Por: Rodriguez Vaca Abigail

El Viernes 9 de Junio de 2023, en la unidad 095 Azcapotzalco de la Universidad Pedagógica Nacional se llevó a cabo el examen profesional de Lic. Elizabeth Alcalá García, quien obtuvo el grado con la tesis de "La inclusión en el aula como punto de partida en la práctica docente"





Hace mención sobre cómo para ella es muy importante la inclusión dentro del aula y como es que ella lleva a cabo estrategias y actividades benéficas para los alumnos en donde todos estén integrados a las actividades dentro del aula.

Platicó un poco de su vida y su labor docente y como es que llegó hasta aquí. Menciona que al principio tenia en mente otras ideas de como y que quería realizar para su formación profesional pero al final ella decidió permanecer en la UPN y cursar en la modalidad en línea, menciona que ella



El jurado estuvo conformado por Presidenta Dra. Caludia Madrid Serrano, Secretaria: Esperalda Mendoza Garfias y Vocal Dra. Linda Vanessa Correa Nava



Únete a nuestra comunidad





Comunidad UPN 095



Te invitamos a escuchar nuestros programas radiofónicos







Psiqueaprendo- UPN 095
Azcapotzalco



UPN Radio 095 Azcapotzalco

Efemérides Mayo



El 2 de mayo se celebra el **Día Internacional del contra el Bullying o el Acoso Escolar**, con el objetivo de concienciar sobre el riesgo del acoso escolar y el bullying en los niños y jóvenes a nivel mundial, así como buscar los mecanismos para evitar este mal, que hoy, se ha convertido en un terrible peligro para la población infantil y juvenil.

El Día del Maestro y la Maestra, celebrado el 15 de mayo en México, es una fecha designada para honrar a todos los docentes y educadores de México. Esta celebración se la debemos al presidente Venustiano Carranza, quien en 1917 decretó que el 15 de mayo se celebrara a los maestros de nuestro país. La elección de esa fecha es gracias a que la fiesta de San Juan Bautista de La Salle coincidía con el aniversario de la toma de Querétaro, suceso que marcó la caída del Segundo Imperio Mexicano comandada por Maximiliano de Habsburgo, y se consolidó la República en México.





El Día Nacional de las y los Psicólogos tuvo su origen el 20 de mayo de 1994 cuando varias asociaciones vinculadas con la Psicología se reunieron por primera vez, tras el llamado del Colegio de Profesionales de Psicología de la Universidad de Guadalajara, en Jalisco, con el objetivo de promover la función de estos profesionales.

Lauro Aguirre insistía que no se trataba de un simple cambio de nombre en la política educativa. No era suficiente decir: Ya no se instruye. Ahora, señores profesores, su función es educar. La misión era preparar al maestro para que pudiera guiar al educando durante su formación, apoyándolo en su desarrollo y en el proceso de asimilación de sus capacidades intelectuales; creyendo que sólo así se conseguiría una sólida formación científica-pedagógica y una pródiga vocación profesional.



12

Efemérides Mayo



En México se declaró el 23 de mayo como Día del Estudiante en conmemoración al movimiento estudiantil de 1929, que llevó a la entonces Universidad Nacional a adquirir la autonomía.

Aniversario luctuosos de Rafael Ramírez Castañeda, impulsor de la escuela rural y creador de programas docentes para niños y adultos del campo.



Efemérides Junio



Las Naciones Unidas designaron el 5 de junio como Día Mundial del Medio Ambiente para destacar que la protección y la salud del medio ambiente es una cuestión importante, que afecta al bienestar de los pueblos y al desarrollo económico en todo el mundo.

Efemérides Junio

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) decidió en 2002 conmemorar el 12 de junio como Día Mundial contra el Trabajo Infantil, con la finalidad de generar conciencia sobre la magnitud del fenómeno y sumar esfuerzos para erradicarlo.





La idea de celebrar el Día del padre surgió en el año 1910, encabezada por Louise Smart Dood, una mujer estadounidense que intentaba lograr el reconocimiento del papel de los padres en la sociedad.

Fue hasta 1972 que se oficializó el tercer domingo del mes de junio para brindar un homenaje a los padres. Es por ello que en la Secretaría General del Consejo Nacional de Población presentamos algunos de los datos más importantes de los padres en nuestro país.

El 26 de junio de cada año, en México se celebra el Día del Pedagogo y sirve como oportunidad para recordar la importancia que tienen estos profesionistas para contribuir en la educación del país y en la construcción de una mejor sociedad.









María Guadalupe Luna Fragoso menciona de manera breve su experiencia dentro de la UPN 095 y cómo fue su proceso y experiencia. Ella menciona que fue una experiencia muy grata ya que tenia como finalidad ser una egresada de la pedagógica. Menciona que durante el procesos cada uno de sus académicos le instruyeron muy bien los conocimientos ya que para ella es una reflexión para poder transformar toda la práctica docente ya que ella es docente frente a grupo en educación secundaria.





El día 13 de mayo del 2023 se realizó en evento de las 60 tesis inaugurándolo la Dra. Margarita Berenice Gutiérrez Hernández, directora de la UPN 095.

En donde también se encontraban el profesor Adalberto Rangel Ruíz De la Peña, el Dr. Nicolás Júarez, la profesora Nancy Virginia, Dra. Angélica Jiménez Robles y la maestra Linda Vanessa Correa Nava.



Se hace mención que la maestría en Animación socio cultural de la lengua cambia vidas ya que se lleva de la mano a un proceso de transformación.

La mayoría de los invitados hablo sobre su experiencia en la maestría y sus aportaciones a esta misma, sobre como han impactado en sus vidas y como es que les ha ayudado en practicas y en su vida diaria como maestras de algún nivel educativo.

Graduación "Licenciatura en Educación Preescolar 2008"





El 20 de mayo, en el auditorio Lauro Aguirre de la Unidad Pedagógica Nacional Ajusco, se llevó a cabo la ceremonia de graduación del diplomado 2022-2023 "Reflexión de la práctica docente: desarrollo de habilidades pedagógicas y gestión", obtener título para el LICENCIATURA EN EDUCACIÓN PREESCOLAR 2008. El Prof. Gustavo Vite Ramírez fungió como maestro de la ceremonia que tuvo como objetivo el reconocer a las egresadas por el enorme esfuerzo que implicó llegar a este momento de su proceso de formación.



El Prof. Gustavo Vite Ramírez fungió como maestro de la ceremonia que tuvo como objetivo el reconocer a las egresadas por el enorme esfuerzo que implicó llegar a este momento de su proceso de formación y mencionó frases de teóricos importantes durante el proceso de las graduadas.

El evento estuvo presidido por la Dra. Maricruz Guzmán Chiñas, Directora de Unidades. la Dra. Margarita Berenice Gutiérrez Hernández, Directora de la Unidad 095 Azcapotzalco, la Dra. Blanca Estela Retana Franco, profesora del grupo 2A, el Especialista, Claudio Escobar Cruz, coordinador de titulación y profesor del grupo1A, la Dra. Berenice Romero Mata, profesora del grupo 4A y la Dra. Lucía Santiago González, profesora del grupo 3A.





El especialista Claudio Escobar Cruz, coordinador del curso de actualización, dio un mensaje significativo y ameno para todas las graduadas, posteriormente se inició con la primera entrega de reconocimientos al grupo 1A, para cerrar esta primera entrega se le invitó a la alumna Chávez Acosta Nayelly Leticia pasar al frente para que expresará un mensaje en representación de su grupo.

Graduación "Licenciatura en Educación Preescolar 2008"





continuó Se con la entrega de reconocimientos al grupo 2A, al terminar esta segunda entrega se le invitó a la alumna Jiménez Hernández Sonia pasar al frente, que expresará su mensaje representación de su grupo. Posterior a esta segunda entrega llegó el momento del 1er número musical, recibamos con un aplauso a Samuel Pérez Díaz quien interpretará "Vive".



Para finalizar la entrega de reconocimientos se invitó a las alumnas del grupo 4A, al terminar esta segunda entrega se le invitó a la alumna Sandoval Márquez Catalina pasar al frente, para que expresará su mensaje en representación de su grupo.

"Educar para transformar"

Continuando con los mensajes emotivo y llenos de significado para cada alumna, la Dra. Berenice Margarita Gutiérrez Hernández -directora de la UPN Unidad 095 Azcapotzalco, otorgó un mensaje donde reconoce el logro obtenido por cada una de las graduadas y de manera emotiva les pidió no renunciar a sus sueños y continuar preparándose, dándole, también, énfasis al lema de la UPN "Educar para transformar.



Prosiguiendo con la entrega de reconocimientos, se continuó con el grupo 3A, al terminar esta tercera entrega se le invitó a la alumna Ramírez Díaz Beatriz pasar al frente, para que expresará su mensaje en representación de su grupo.



Posterior a esta cuarta, fue el turno de la Dra. Dra. Maricruz Guzmán Chiñas, Directora de Unidades quien expresó un mensaje haciendo énfasis en la importancia de la actualización docente y el darle sentido al lema de la UPN "Educar para transformar".

Este evento finalizó con la segunda participación musical de Samuel quien interpreto las Golondrinas.









El día 20 de mayo se llevó a cabo el examen de habilidades para la maestría en educación básica en la Universidad Pedagógica Nacional Unidad 095 Azcapotzalco que tiene tres especialidades:

- 1.Animación Sociocultural de la Lengua.
- 2. Realidad Ciencia, Tecnología y Sociedad.
- 3. Gestión Educativa y Procesos Organizacionales en Educación Básica.

En donde la convocatoria sale de manera anual.

El examen fue cubierto por la coordinación de postgrados y de especialidades.



El día 31 de mayo se llevó a cabo el programa de Alas para la imaginación con el tema de "Diversidad en el amor".

Que fue llevado a cabo de manera virtual a las 5:00 hrs.

Se inició con la lectura de cinco libros los cuales eran:

- Con tango son 3
- Ahora me llamo Luisa
- Yo voy conmigo
- Nicolás tiene 2 papás
- Rey rey





En cada termino de un libro se hacia una breve reflexión acerca del libro leído y la Dra. Linda Vanessa Correa Nava, hacia recomendaciones de libros que podrían ser de ayuda.

Al final de la sesión algunas estudiantes dieron reflexiones y como es que llevarían a cabo o si que es que los llevarían estos libros a sus escuelas de labor

VIII Coloquio Nacional de estudiantes 15 y 16 de Junio

VIII Coloquio nacional de estudiantes y egresados de programas académicos de educación ambiental.

Los días 15 y 16 de junio se llevó a acabo el VIII Coloquio Nacional de Estudiantes y Egresados de programas académicos de educación ambiental.



Se manejo también el curso de Ambientales: éticas analiza los significados. saberes y prácticas de la ética ambiental en un contexto de poli crisis (ambiental, sanitaria, económica. social. educativa. científica) y explorar rutas desde la educacion. la cultura v la comunicación hacia normalidad la nueva sustentabilidad.



Se hablaron de diversos temas como "La ética y el desarrollo del juicio moral" que fue hablado por Antonio Fernández Crispin.



Se abrieron mesas de dialogo en donde hubieron varios participantes entre ellos algunos colombianos.

La trasmisión se realizo mediante YouTube y también hubo personas en presencial



Graduación "Licenciatura en Psicología Educativa 2019-2023"

Se inicio la ceremonia con un poema que impartió el alumno Alex Bravo López, al terminar se realizo la entrega de diplomas al primer bloque de alumnos dirigidos por la Mtra Antonia Cruz López.

Se realizo una interpretación musical por el alumno Samuel Pérez Díaz.



Se realizó la entrega de diplomas del segundo bloque de alumnos.

Se prosiguió con la tercera interpretación musical del alumno Samuel Pérez Díaz.

Se proyecto el video de generación al terminó del video la Dra. Blanca Estela Retana Franco. Se procedió a la segunda presentación de danza polinesia "Kariaka".

"Educar para transformar"



Prosiguieron las palabras dadas por la Mtra. Martha Susana Martínez Vaquero, al termino se realizo un presentación de ballet de danza polinesia interpretado por el grupo "Kariaka", se prosiguió con la segunda interpretación musical del alumno Samuel Pérez Díaz.

La alumna Ximena Gómez Ronquillo procedió a dar el discurso de generación.



Para finalizar la ceremonia la directora Dra. Margarita Berenice Gutiérrez Hernández. Al terminó se realizó la ultima presentación musical interpretada por el alumno Samuel Pérez Díaz.

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

UPN UNIDAD 095 AZCAPOZALCO GACETA NÚMERO 15 MAYO-JUNIO 2023



COMUNIDAD UPN 095